



# INTERNACIONAL HUMANISTA

## LA INTERNACIONAL HUMANISTA

### Antecedentes

- **I° CONGRESO FUNDACIONAL DE LA IH.** 7 de enero de 1989, Florencia, Italia.
- **II° CONGRESO DE LA IH** 4 al 6 de octubre de 1993, Moscú, Rusia.
- **I° FORO MUNDIAL HUMANISTA** 7 al 9 de octubre 1993, Moscú, Rusia, organizado por la IH y La Academia de Ciencias de Rusia.
- **CONGRESO EXTRAORDINARIO DE LA IH.** Homenaje a SILO. 7 de enero de 1999, Santiago, Chile.
- **I° CONGRESO REGIONAL HUMANISTA LATINOAMERICANO DE LA IH.** 7 de enero de 1999, Santiago, Chile.
- **I° CONGRESO REGIONAL HUMANISTA EUROPEO DE LA IH.** 7 de Julio de 1999, Madrid, España.

### Consideraciones para el funcionamiento de la IH.

1- A diferencia del momento fundacional de la Internacional Humanista (IH) a finales de los años 80, que tiene como componente principal a los Partidos Humanistas Nacionales (PHN), ahora estos PH organizados como tales, conforman la Federación Internacional de Partidos Humanistas (FIPH). Esta consideración es central para el desarrollo posterior que demos a la IH, ya que se trata de un espacio de participación nuevo, abierto y más amplio.

Sintetizando lo anterior, y teniendo en cuenta los lineamientos organizativos establecidos en la nueva orgánica para los PH en agosto del 2009, podemos decir que: **el espacio orgánico es la Federación (FIPH) y el espacio no orgánico es la Internacional (IH).**

1.1 Una de las primeras cuestiones a atender es que lo nuevo no orgánico que se diseña, no entorpezca o se superponga con lo que abarca hoy la FIPH.

2- El diseño de funcionamiento de la IH debe ser más flexible que la propia de la FIPH.

2.1 Al estudiar los diseños orgánicos de la IH (1989-1993), diseñada en los tiempos que funcionaba el Movimiento Humanista (MH) en base a consejos, niveles, orientadores y sectores, entendimos que toda esa organicidad fue propia de ese momento del MH. Pero no es pertinente luego de la reestructuración del MH (agosto 2009) ante el lineamiento claro de construir un espacio más amplio, no orgánico.

3- Por definición en la nueva orgánica de la FIPH de 2009, la IH como espacio amplio, no orgánico, tiene como único interés claramente explicitado el Intercambio. Los ámbitos especificados son: los Foros, los Encuentros y los intercambios de todo tipo.

### **Cita textual del documento creado en el 2009 de la orgánica actual:**

#### *6. Orgánica Internacional.*

*"...Además de los partidos humanistas nacionales que integren orgánicamente la federación, se le dará especial importancia al ámbito de la Internacional Humanista, como espacio (no orgánico) de convergencia de otros partidos, organizaciones y personas que adhieran a los planteos humanistas. Ese espacio de convergencia, impulsado desde el Partido Humanista Internacional, pero abierto a una amplia participación, podrá organizar foros internacionales, encuentros y todo tipo de intercambios".*

### **FUNCIONAMIENTO DE LA IH.**

#### ***La Internacional Humanista la impulsa el Partido Humanista Internacional.***

Sus actividades de intercambio se impulsan desde un equipo conformado dentro del Equipo de Coordinación Internacional (ECI) de la FIPH que está en funciones.

En cada inicio del periodo bianual que dura en funciones cada ECI, se determinará qué miembros se ocuparán de impulsar las acciones de la IH. Atendiendo a la especial importancia que se ha establecido para el ECI impulsar la IH, estimamos como adecuado por auto postulación, que un número mínimo de 3 miembros del ECI se ocupen de esa tarea.

La IH la integran:

1- Todos los miembros plenos, adherentes y afiliados de los PH de cada país.

2-Todas las personas, organizaciones y otros partidos que adhieren, a los planteos del Partido Humanista Internacional. En este caso el modo de incorporarse a la IH, lo define la adhesión explícita al Documento Humanista, Carta 6 del libro "Cartas a mis Amigos". Silo 05/04/93

### **Actividades**

La IH impulsa:

1-Foros

2-Encuentros

3-Todo tipo de intercambios.

Las actividades que impulsa la Internacional Humanista se desarrollan en base al intercambio. Los humanistas consideramos al intercambio como una herramienta central para el fortalecimiento de organizaciones, grupos e individuos.

Intercambiar implica relaciones horizontales, aspirando a generar inteligencia conjunta y convergencia de las diversidades en la dirección de los planteos humanistas.

En cada Foro, Encuentro u otro tipo de ámbito de intercambio, se formarán equipos promotores que estarán integrados por los miembros del ECI que se auto postulan, y otras organizaciones y personas que sean miembros de la IH. En estos ámbitos que se formen, los alcances de las probables conclusiones, declaraciones, síntesis, etc., llegan hasta donde el acuerdo, la convergencia y la inteligencia conjunta lo permitan.

La IH, no tiene economías fijas establecidas. El soporte virtual (Web, Plataforma virtual, etc) lo mantiene la FIPH. Los diferentes ámbitos de intercambio (Foros, Encuentros u otro tipo de actividad que se fomente), establecen desde sus equipos y coordinaciones promotoras, qué necesidades habrá de recursos y cómo obtenerlos. En todos los casos las economías están relacionadas con los gastos de los intercambios impulsados, la IH no acumula ni administra ningún tipo de fondos permanentes.

La IH no organiza campañas de acción. Son los Partidos Humanistas de la FIPH quienes organizan campañas, y quienes integran la IH pueden sumarse a ellas. Este tipo de relación es recíproca y es por eso que otras organizaciones y *partidos que integran la IH, pueden invitar a las actividades que ellos realizan.*

*La IH no tiene injerencia alguna en la relación y el grado de coincidencias a la hora de actuar en cada país, tanto entre los PH de la Federación con otros partidos u organizaciones locales, como en la relación de estas últimas entre sí.*

La IH, pone el ámbito para el intercambio, confiando en que esa herramienta sirva para mejorar la praxis de quienes la integran. El intercambio es para los humanistas un fin en sí mismo.

En estos tiempos de fragmentación y de desestructuración, esta herramienta basada en los intangibles del intercambio horizontal, puede aportar positivamente a la cohesión y fortalecimiento de personas, grupos y partidos en la consecución de un objetivo común: la unión de todos los humanistas del mundo, para la construcción de la Nación Humana Universal.

***"Bueno es aquello que une al pueblo, malo aquello que lo desune"(Silo 1/11/1981).***

**ECI. Enero 2024**